COMUNICA

N° 39

Del 16 al 22 de septiembre de 2024

CÁRITAS SALAMANCA QUE EL TIEMPO NO TE GANE CERTIES INCUENTA CERTIES INCUENTA ACOURTA ACOURTA JUSTI

Cáritas Salamanca presenta 'Que el tiempo no te gane'; su nueva campaña de voluntariado

Con este lema, la institución lanza su campaña 2024-2025, diseñada por los alumnos de la Facultad de Comunicación de la Universidad Pontificia de Salamanca.

Cáritas Diocesana de Salamanca ha presentado esta mañana en su sede "Que el tiempo no te gane "; su nueva campaña de promoción del voluntariado, fruto de la colaboración anual con los alumnos de 'Estrategia Creativa publicitaria' de la Universidad Pontificia. Un acto que ha contado con la intervención tanto de Rosa Hernández, responsable del programa de voluntariado de Cáritas, como Carmen María Alonso, catedrática de la Facultad de Comunicación de la UPSA.

LEER MÁS

Cáritas organiza la charla '¿Quién se acuerda de los niños con padres en prisión?' en Unicaja

El psicólogo de la USAL, Rodrigo Carcedo, presentó los resultados de su estudio en colaboración con el programa de cárcel de Cáritas Salamanca.

Cáritas Diocesana de Salamanca organizó el martes 17 de septiembre unas jornadas formativas con motivo de la proximidad de la Virgen de la Merced, patrona de las personas privadas de libertad y de todas las personas que trabajan en prisión, que se celebra cada 24 de septiembre.

LEER MÁS



CÁRITAS SALAMANCA

El Centro de Día de salud mental 'Ranquines' se prepara para su VII aniversario



Las actividades, del 23 al 27 de septiembre, incluyen la presentación de la memoria del proyecto, deportes, juegos o una comida intercultural.

La próxima semana, el Centro de día de Salud Mental Ranquines, gestionado por Cáritas Salamanca, celebrará su séptimo aniversario de vida con el lema "tu bienestar mental es una prioridad, no una opción". Siete años de trabajo, logros y desafíos, durante los cuales trabajadores, voluntarios y participantes han estado arropados por muchas instituciones y personas de la provincia.

<u>LEER MÁS</u>

Cáritas celebra su Círculo de Silencio por las personas con problemas de salud mental

El acto contó con una representación de trabajadores, voluntarios y participantes del centro de día Ranquines.

Este jueves 19 de septiembre (una semana antes de lo habitual), Cáritas Diocesana de Salamanca ha celebrado su último Círculo de Silencio en Puerta Zamora, dedicado a las personas con trastorno mental en cualquiera de sus variantes.

LEER MÁS



CÁRITAS SEGOVIA

Reunión de Voluntarios del Programa de Empleo y Formación

El equipo de voluntarias y voluntarios de Empleo y Formación hemos tenido la reunión de inicio de curso para programar nuestra intervención. En esta ocasión también hemos aprovechado para formarnos y sensibilizarnos en torno a dos conceptos; trabajo dignotrabajo decente. Partiendo del curriculum laboral de cada voluntaria y voluntario hemos reflexionado sobre la vivencia y experiencia que han tenido en sus trabajos a lo largo del tiempo para poder empatizar con las diferentes situaciones que viven los y las participantes del Programa y así poder acompañarles mejor en las diferentes tareas que cada uno desarrolla.

CÁRITAS SEGOVIA

Inicio del Curso de Competencias Clave nivel



Siguiendo el inicio del curso educativo, nosotros también seguimos con los comienzos de los diferentes cursos que ofrecemos desde el Programa de Empleo y Formación. En esta ocasión se trata del Curso de Competencias Clave de nivel 2. Estas Competencias son los requisitos formativos que aseguran que tienes los conocimientos necesarios para cursar, con aprovechamiento, los cursos correspondientes a los de Certificados Profesionalidad de cualificación 2 y 3. E incluyen: Comunicación en lengua castellana: se refiere a la habilidad para utilizar la lengua castellana en todas sus formas, expresar ideas e interactuar con otras personas de manera oral o escrita. Competencia matemática: hace referencia a las capacidades para aplicar las matemáticas para resolver cuestiones de la vida cotidiana. Este curso está subvencionado por Inditex y FSE+ de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha Contra la Pobreza.

Entrevista en la radio del Programa de Infancia

Una de nuestras técnicos del Programa de Infancia y Juventud (Subvencionado por la Junta de Castilla y León con cargo a la asignación tributaria del IRPF), junto con una voluntaria de dicho Programa ha sido invitada para realizar una entrevista en la Cadena Cope de Segovia. En la entrevista (cuyo link dejamos al final de la noticia) se han tratado diferentes temas, desde los 2 campamentos urbanos realizados a principio de verano con todas sus actividades, al inicio del curso escolar y con ello, el inicio de las clases de apoyo para muchos niños y niñas y de las 6 parroquias donde se realizan. Nuestra voluntaria ha hablado sobre las motivaciones y satisfacción que siente siendo voluntaria en el Programa de Infancia, hablando también de las labores que realiza.

<u>ACCEDE</u>

CÁRITAS SEGOVIA



CÁRITAS VALLADOLID



Camino de Santiago 2024

Celia y Carmen, voluntarias jóvenes de Cáritas Diocesana de Valladolid, han tenido la oportunidad de compartir el Camino de Santiago este verano, con 32 técnicos y voluntarios de diferentes Cáritas de España e Italia.

Aquí un breve resumen de su experiencia, que próximamente estará disponible en nuestro blog: "Nuestra experiencia ha terminado, sin embargo, nos ha dejado una huella muy grande en nuestro corazón. El camino nos ha llenado de ilusión y buenas expectativas para este nuevo año. Volvemos con las mochilas muy cargadas gracias también a las diversas diocesanas que han participado, motivándonos y contándonos sus respectivas tareas en su cuidad. Nos enorgullece pertenecer a Cáritas y a su gente y nos llevamos a mucha gente pero, sobre todo, nos llevamos este viaje en el corazón."

CÁRITAS VALLADOLID



Comienzos llenos de esperanza

Los agentes de Cáritas vinculados al Programa de Personas Sin Hogar se han reunido la semana pasada para dar comienzo a un nuevo curso, lleno de retos y esperanzas.

Este es un momento para la reflexión, donde mirar hacia atrás con gratitud por lo aprendido y hacia adelante con una mezcla de humor, esperanza e ilusión. El inicio de un ciclo siempre trae consigo la oportunidad de crecer, tanto personal como colectivamente. Aunque habrá desafíos, también habrá alegrías, momentos de trabajo en fraternidad y, sobre todo, un profundo sentido de propósito compartido.

LEER MÁS

Primera sesión del curso de los trabajadores de Cáritas Diocesana de Valladolid

El jueves 19 de septiembre, los trabajadores de Cáritas Diocesana de Valladolid, reunidos en el Centro Vedruna, dieron el pistoletazo de salida a este nuevo curso 2024-2025.

Comenzó la jornada con las palabras de Monseñor D. Luis Argüello, transmitidas por el Delegado Episcopal, José Colinas, invitando a todos a resaltar la "Vocación, la misión y la comunión" en el acompañamiento a los últimos de los últimos.

El director, Guenther E. Boelhoff, incidió en la necesidad de la formación continua de todos, tanto desde el punto de vista espiritual como técnico, para responder adecuadamente a los nuevos retos que se van presentado...

<u>LEER MÁS</u>



CÁRITAS



¡Retomamos de nuevo el Taller Prelaboral de Madera 2024 en Cáritas Diocesana de Ávila!

Cáritas Diocesana de Ávila en el marco del Programa Operativo del FSE+ de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza e IRPF inicia un nuevo curso para el Taller Prelaboral de Madera 2024/2025.

una iniciativa del programa de empleo que busca brindar a los participantes la oportunidad de recuperar hábitos, fomentar la motivación y aprender un oficio valioso.

Este taller está diseñado para ofrecer formación práctica en el trabajo con madera, permitiendo a los participantes desarrollar habilidades técnicas y creativas. A lo largo del curso, los asistentes no solo adquirirán conocimientos sobre el manejo de herramientas y técnicas de carpintería, sino que también experimentarán un crecimiento personal que les ayudará a reintegrarse en el mercado laboral.

CÁRITAS BURGOS

La migración es una oportunidad de conocer y convivir



La Delegación de Pastoral para las Migraciones y la Movilidad Humana de la archidiócesis de Burgos ha presentado la campaña que ha preparado con la vista puesta en la 110ª Jornada Mundial del Migrante y el Refugiado. El encuentro con los medios de comunicación también ha servido para presentar el proyecto de familias, parroquias y comunidades acogedoras con las personas migrantes. «Las estancias en las familias son de entre 4 o 6 meses, conviviendo con ellos en sus casas. Además, se contemplan también lo que llamamos 'familias de respiro', que puedan acoger de forma temporal a estas personas, en un fin de semana o en alguna actividad puntual», explica Esther Angulo, educadora social de Cáritas Diocesana de Burgos, que también forma parte del proyecto.

LEER MÁS

Inicio del Curso de Soldadura Básica

El lunes 23 de septiembre, ha comenzado el curso de Soldadura Básica con MIG MAG, Electrodo Revestido y TIG en Cáritas Diocesana de León. Durante 220 horas de formación, 15 alumnos aprenderán a realizar operaciones básicas de soldadura de acero al carbono. Esta formación, apoyada por el FSE+ dentro del marco de marco de la Inclusión Social, Garantía Juvenil y la Lucha Contra la Pobreza y cofinanciado por FSE+ (CCI-2021ES05SFPR003), les preparará para desempeñar diversos puestos como soldadores en el mercado laboral.



CÁRITAS LEÓN

Reunión de voluntarios/as y técnicas del área de Acogida

Esta semana, el equipo de Acogida de Cáritas Diocesana de León, conformado por voluntarios/as, se reunió con las técnicas de Voluntariado y Atención Primaria para compartir experiencias y mejorar el trabajo conjunto en el acompañamiento a personas en situación de vulnerabilidad. Este encuentro permitió un intercambio de ideas y estrategias que fortalecerán nuestra labor diaria, garantizando una atención más cercana y eficaz. Esta iniciativa forma parte del Proyecto "Abriendo Caminos", subvencionado por la Junta de Castilla y León con cargo a la asignación tributaria del IRPF.

CÁRITAS L FÓN





Cáritas Diocesana de León ha participado un año más en la XII Feria del Voluntariado de la ciudad de León, donde más de treinta entidades se reunieron este sábado para dar a conocer su labor y destacar la importancia del voluntariado en nuestra sociedad. En un stand los voluntarios/as explicaron a los asistentes a la feria el trabajo que realizamos y el papel fundamental que desempeña el voluntariado en el acompañamiento y apoyo a personas en situación de vulnerabilidad.

Actividad de role play en la Semana de Pastoral de la Diócesis de León

Durante la Semana de Pastoral de la Diócesis de León, se realizó una actividad de role play para mostrar cómo se acoge en Cáritas Diocesana de León a las personas en situación de vulnerabilidad. En esta representación participaron una voluntaria, dos técnicos del área de Atención Primaria y dos usuarias, quienes recrearon un caso práctico de acogida y el apoyo integral que ofrecemos en Cáritas. La actividad tuvo como objetivo visibilizar y sensibilizar sobre la labor diaria y la atención a quienes más lo necesitan.



CÁRITAS PALENCIA



Comienzan el nuevo curso las Cáritas Parroquiales de Palencia

Tras unas merecidas vacaciones, los distintos grupos de Cáritas Parroquiales han comenzado a reunirse para planificar las actividades del nuevo curso. Acogida, escucha, acompañamiento, coordinación, sensibilización, celebración, y mucho más.

Asimismo, se han retomado los talleres y espacios que las Cáritas Parroquiales ofrecen a las gentes de sus zonas, tras haber estado en pausa durante el tiempo

Las Cáritas Parroquiales de Palencia quieren seguir "abriendo puertas" y estar en movimiento, tal como nos invita el lema que nos acompañará en este curso 2024-2025.

CÁRITAS PALENCIA











Los niños del Centro de Día "El Castillo" participan en el Día del niño en la Semana del Alzheimer

Esta semana, AFA Guardo, la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer y Otras Demencias, está celebrando una semana especial con motivo del Día del Alzheimer, el 21 de septiembre. Como cada año, nos invitaron a participar en el Día del Niño, donde realizamos una gran variedad de actividades: creamos un atrapasueños para dormir mejor, cocinamos un postre y disfrutamos de una sesión de zumba. También hubo una deliciosa chocolatada. ¡Menuda tarde más divertida! Muchísimas gracias a AFA Guardo por invitarnos siempre.







CÁRITAS CASTILLA Y LEÓN PARTICIPA EN LA COODEFEST 2024 EN SALAMANCA



Durante toda la jornada, en la Plaza de la Concordia, Cáritas ha compartido sus actividades en un stand informativo, incluyendo el proyecto de voluntariado internacional en Puyo (Ecuador) y sus productos de comercio justo.

Por segundo año consecutivo, la Consejería de la Presidencia de la Junta de Castilla y León ha organizado el 'Coodefest Castilla y León Solidaria': un espacio de encuentro y actividades en el que participan diferentes ONGs de la provincia: incluyendo, como no, Cáritas Castilla y León. Un foro abierto que el año pasado tuvo lugar en Valladolid, y que este año se ha celebrado el lunes 16 de septiembre en Salamanca, en la plaza de la Concordia. Su objetivo: promover la solidaridad y el compromiso social en las acciones de voluntariado.











ACTIVIDADES PARA TODAS LAS EDADES

La jornada comenzó a las 12 con la apertura de los stands de más de 30 ONGs de la comunidad; incluyendo Cáritas, Manos Unidas, UNICEF o la Asamblea de la Cooperación por la Paz que. A lo largo de la jornada, todas ellas se encargaron de informar a los asistentes sobre su trabajo en diferentes países del mundo y sus posibilidades de colaboración a todos aquellos interesados en formar parte de los equipos de voluntariado internacional.







A las 13:00h tuvo lugar la inauguración del evento, a cargo de Carlos García Carbayo (alcalde de Salamanca) y Luis Miguel González, consejero Presidencia. Ambos han querido poner en valor a las 294 ONGs de la comunidad que operan en más de 60 países, a través de este "festival de corazón". "Hoy es el día de las personas que trabajan para las que de otros lugares puedan vivir mejor", explicaba el alcalde. Mientras que el consejero ha incidido en las cuatro líneas de apoyo desde la junta: "la ayuda económica, la acción humanitaria, cooperación con esos países educación para la ciudadanía". ha insistido en la importancia "sensibilizar la а sociedad, especialmente a los más ióvenes. Y la implicación económica de los ciudadanos con las entidades".

A lo largo del día, se desarrollaron talleres y juegos orientados a niños jóvenes, para trasmitirles de forma lúdica como pueden marcar la diferencia en la lucha contra las injusticias y en la creación de un mundo meior. Incluvendo cuentacuentos destinado sensibilizar a los más pequeños sobre las diferentes realidades que se viven en el mundo, o una exhibición de perros de rescate que actúan en países desarrollo de la mano de la plataforma burgalesa GREM - Unidad Canina de Salvamento.

La jornada culminó a las 20:30h con los dos conciertos programados: el del grupo vallisoletano de blues-rock Linda Burnetti, y la actuación de la segoviana Isabel Aaiún, artista consolidada gracias a su éxito 'Potra salvaje'.







DESDE COMERCIO JUSTO HASTA VOLUNTARIADO INTERNACIONAL

El stand de Cáritas Castilla y León contó con representantes de las Cáritas de Salamanca, Zamora y Valladolid. Incluyendo a Belén Santamaría, responsable de sensibilización de Cáritas Salamanca. "Estamos aquí para demostrar que Cáritas también tiene una dimensión universal de cooperación para el desarrollo, con la que queremos hacer llegar el amor que nos mueve no solo dentro de nuestras fronteras, sino hacia fuera, trabajando con las Cáritas hermanas de otros países", explicaba.



O Carlos Sansegundo, responsable de Cooperación Internacional de Cáritas Diocesana de Valladolid, para compartir con los asistentes el proyecto de voluntariado internacional que Cáritas tiene en Puyo (Ecuador), y que se desarrolla desde hace 3 años cada verano. "Es un proyecto que busca conectar a los voluntarios con la amazonia ecuatoriana y su realidad, como experiencia transformadora. Y que esa trasformación continúe en el ámbito diocesano cuando vuelvan", expresaba. Este voluntariado incluye actividades de agro ecología, trabajo con comunidades indígenas o formación con chicos y chicas de la calle, entre otras actividades.

Además de información relacionada con los proyectos de cooperación internacional en diferentes países (Ucrania, Sahel, Venezuela, Haití, etc.), el stand ha contado con una amplia selección de productos de comercio justo pertenecientes a la tienda que Cáritas Diocesana tiene en Zamora. Incluyendo chocolate, café, infusiones o mermeladas. Alimentos que "evitan las condiciones abusivas de trabajo y respetan el medioambiente, la igualdad y los derechos".







RESPALDO INSTITUCIONAL

Coodefest cuenta con el apoyo de la Coordinadora de Organizaciones de Desarrollo de Castilla y León (COODECYL) y la participación del Ayuntamiento de Salamanca y de las cuatro universidades públicas de la Comunidad. Con este encuentro lúdico y festivo se busca dar mayor visibilidad a la cooperación para el desarrollo de Castilla y León y al trabajo que llevan a cabo el conjunto de los agentes de cooperación internacional, así como promover la solidaridad entre los castellanos y leoneses. Todo acorde con el IV Plan Director de Cooperación para el Desarrollo de la Junta de Castilla y León 2023-2026, que establece la promoción de programas de voluntariado que acerquen la realidad de los países empobrecidos a la ciudadanía.





Plaza de la Concordia, Salamanca

12:00 h. Apertura de stands

13:00 h. Inauguración oficial y visita de los stands por las autoridades

13:30 h. Taller para jóvenes desarrollado por Asamblea de Cooperación Por la Paz

14:30 h. Cierre de stands

16:30 h. Apertura de stands

17:00 h. Cuentacuentos: Cuentos del mundo

18:00 h. Taller para público infantil desarrollado por Fundación ENTRECULTURAS

19:00 h. Exhibición perros de rescate GREM - Unidad Canina de Salvamento

19:30 h. Presentación de experiencias de voluntariado en Cooperación Internacional para el Desarrollo

20.30 h. Cierre de stands

20:30 h. Conciertos de Linda Burnetti e Isabel Aaiún

Los talleres y las exposiciones de experiencias de voluntariado se llevarán a cabo en la carpa de actividades





